

Begegnungsfest „Hallo Nachbar“ in Zauckerode am 08.06.2024



Am 08.06.2024 fand das Begegnungsfest „Hallo Nachbar“ zum 16. Mal statt. Der Juni-Samstag zeigte sich von seiner besten Seite und warme Temperaturen und blauer Himmel sorgten für fröhliche Stimmung in Freital Zauckerode, zu dem „Das Zusammenleben e.V.“ in den Mehrgenerationenpark eingeladen hatte. Schätzungsweise ca. 1500 Besucherinnen waren gekommen, um das vielfältige, interkulturelle Bühnenprogramm zu bestaunen, an einem der zahlreichen Essenstände Leckereien aus verschiedenen Ländern zu kosten und es sich am traditionellen Kuchenbasar gut gehen zu lassen.



Vor 19 Jahren startete das erste Nachbarschaftsfest im Rahmen der interkulturellen Woche als „Tag der Integration“, damals noch mit einer deutlich geringeren Teilnehmerzahl. Die Gründerinnen vom Zusammenleben e.V. wollten sich und ihre Kultur sichtbar machen, um so Missverständnissen, Vorurteilen und Differenzen in der Gesellschaft entgegenzuwirken. Als „Neuzugezogene Russlanddeutsche und Fremde“ kannten sie die Herausforderungen und Probleme, die im Integrationsprozess entstehen können.



Im Laufe der Zeit entwickelte sich „Hallo Nachbar“ zu einem großen interkulturellen Event als fester Bestandteil in Freital. Umso größer war die Freude, dass wir letztes Jahr nach mehr als drei Jahren Zwangspause „Hallo Nachbar“ neu beleben konnten und das Fest nun wieder jährlich gefeiert werden kann. „Hallo Nachbar“ ist ein Ort geworden, bei dem sich Einheimische und MigrantInnen austauschen und kennenlernen können und so echte Begegnung zwischen Menschen jeglicher Herkunft ungezwungen stattfinden kann.

Zahlreiche Bühnenauftritte, von Tanzgruppen, Kinderprogramm, Gesang und Trommelmusik machten den Tag zu einem bunten Erlebnis - dazu gab es vielfältige Angebote zum Mitmachen für Groß und Klein, ein Sportturnier, Malen und Basteln für Kinder, ein Stand zu Umweltbildung, eine Hüpfburg, Infostände mit umfangreichen Informationen und Quizen uvm. Viele der Teilnehmer nehmen bereits seit Jahren bei „Hallo Nachbar“ teil. Neu war dieses Jahr die Band „Stanislaus und die Grenzgänger“ aus Sebnitz, die mit ihrer Musik für ordentlich Stimmung sorgten.



Wir danken all unseren Förderern vom Programm „Demokratie Leben!“, vom Bundesamt für Migration und Flüchtlinge, der Stadt Freital, Integration durch Sport, LIFEART vom Soziokulturellen Zentrum Freital und den Freitaler Stadtwerken für die Bereitstellung von kostenlosem Strom. Wir bedanken uns bei allen Teilnehmern, Besuchern und Gästen für ein großartiges 16. „Hallo Nachbar“!